

Jahreshauptversammlung der DFG - Protokoll

*Am Dienstag, 17. Januar 2023,
Im „Colosseo“, Deutschhausstraße 35, Marburg*

Anfang: 19:30

Ende: 21:00

Teilnehmer*innen: Sandrine Oberwinkler Marchais, Alexa von Heydwolf, Peter Böttger, Florence Pivetta, Céline Kiefer, Marie-Hélène Borscheid, Christa Ritter, Hans Günter Kratz, Gisela Flach, Sylvie Cloutier, Christa Ritter, Leonie und Walter von Hueck, Georg Mühlberger, Nicole Gun, Claire Köhling

Protokoll: Sylvie Cloutier

Tagesordnungspunkte

Punkt 1. Begrüßung

Sandrine Oberwinkler Marchais eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt ist. Sie stellt ebenfalls die Beschlussfähigkeit fest.

Punkt 2. Bestimmung eines Schriftführers oder einer Schriftführerin

Sylvie Cloutier übernimmt.

Punkt 3. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2021

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021 wird einstimmig und ohne Änderungswünsche genehmigt.

Punkt 4. Bericht des Vorstandes

Im Oktober 2021 hatten wir 69 Mitglieder (jetzt haben wir 70 Mitglieder). Seit der letzten Generalversammlung haben wir 4 neue Anmeldungen (Herr Wieland, Frau Abanda, Frau Reidt, Herr Kämpf) gehabt.

2 Personen sind ausgetreten.

2 Personen sind leider gestorben (Frau Margarete Herzog und Frau Irmtraud Scharrer)

Die Aktivitäten, die seit der letzten Generalversammlung stattgefunden haben, sind wie folgt:

Es ist im 2022 mehr passiert als das Jahr zuvor.

- Radiosendung Chantons Français anlässlich der deutsch-französischen Freundschaft auf Radio Unerhört Marburg (Januar 2022)
- Deutsch-französische Freundschaft mit den Schüler*innen der MLS gefeiert. Von den Studierenden der Romanistik organisiert, unter der Leitung von Claire Köhling (Januar 2022)
- Tischlein deck dich im Rahmen von MR800, Fotos von Poitiers präsentiert (Juni 2022)
- Delegation aus Poitiers getroffen (Juni 2022)

- Grill-Party am Naturfreundehaus Steinkautehütte bei den Behringwerken in der Marbach
(Juli 2022)

- Ausstellung "Auf den Spuren den Franzosen in Marburg" in der Galerie JPG, von Martine Faber und Marie-Hélène Borscheid organisiert (September und Oktober 2022)
Vernissage am 02.09.2022

Vortrag "Hugenotten und Waldensern in MR und Umgebung" von Herrn Badouin am 13.9.22
Märchenstunde für Kinder im Oktober, von Claire Köhling organisiert
Finissage am 21.10.2022

- Weihnachtsfeier im Kerner (Dezember 2022)

Danke an allen, die bei allen Veranstaltungen geholfen haben, unter anderen: Martine, Marie-Hélène, Gisela, Brigitte, Nicole, Christa, Claire, Gabi, Herr Wieland, Florence, Céline.

Unsere Schatzmeisterin Vera Knörzer ist im September aus gesundheitlichen Gründen zurückgetreten.

Im Oktober ist Marie-Hélène Borscheid auch aus dem Vorstand (zweite Vorsitzende) ausgetreten. Seit September hat die Vorsitzende die entsprechende Aufgabe übernommen.

Die Vorsitzende bedankt sich ganz herzlich bei Vera Knörzer und Marie-Hélène Borscheid für ihr Engagement. Marie-Hélène war eine geschätzte Unterstützung. Sie hat die zahlreichen Museumsbesuche organisiert. Sie hat in der Vergangenheit drei Reisen organisiert: in die Provence, nach Marseille, und nach Paris. Sie hat viel für die DFG beigetragen. Sie war immer bereit, zu helfen. Vielen Dank!

Seit Oktober 2022 besteht der Vorstand nur noch aus 3 Personen. Der Vorstand braucht dringend Unterstützung.

Als Zusammenfassung kann man sagen, dass Corona uns einen Schlag gegeben hat. Unser Ziel, die DFG zu verjüngen, wurde bis jetzt nicht wirklich erreicht. Die Familien sind sehr belastet, haben keine Zeit, kein Interesse. Sie wollen sich nicht an Terminen binden.

Velleicht bitten wir nicht das richtige Angebot? Welche Angebote erwarten sie?

Hinzukommt, dass eine reale Unterstützung des Vorstands immer noch fehlt, dies ist eine reale Bedrohung für die DFG.

Sandrine übernimmt den Vorsitz bis Ende 2023. Dann muss sie aus beruflichen Gründen leider aufhören. Es bedeutet, wir haben ein Jahr Zeit, um engagierte Leute zu finden, und um einen neuen Vorstand zusammenzustellen.

Punkt 5. Kassenbericht der Vorsitzende

Bericht über das **Jahr 2021** (die Finanzen für das Jahr 2022 sind noch nicht abgeschlossen). Bei der nächsten Generalversammlung werden wir den Kassenbericht für zwei Jahre schreiben.

Kassenstand: 01.01.2021: 11 168,43 Euros
31.12.2021: 12 536,86 Euros
29.12.2022: 11 332,72 Euros

Punkt 6. Kassenprüfbericht

Herr Kratz berichtet über die Kassenprüfung, und diese ergibt keine Beanstandung. Die Konten wurden für den Zeitraum ordnungsgemäß und ordentlich geführt.
Herr Kratz steht nächstes Jahr auch als Kassenprüfer zur Verfügung.

Punkt 7. Entlastung des Vorstandes, einschließlich der Schatzmeisterin

Frau Ritter stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten: einstimmig dafür.

Punkt 8. Neuwahlen des Vorstandes (Erster und zweiter Vorsitz, Schatzmeister, Schriftführer)

Sandrine Oberwinkler übernimmt den Vorsitz: einstimmig gewählt.
Céline Kiefer wird einstimmig als 2. Vorsitzende gewählt.
Florence Pivetta, Schriftührerin und Schatzmeisterin ist einstimmig gewählt.

Punkt 9. Aussprache über künftige Veranstaltungen

Am 25. Februar ist ein Konzert klassischer Musik in der Musikschule Marburg geplant, von zwei Französinnen aus Paris, Klavier und Cello.

Martine Faber: Vortrag über die Ausstellung (Auf den Spuren den Franzosen in Marburg).
Datum steht noch nicht fest.

Am 2. Juli 2023: Grill Party am Runden Baum

Vorschläge

- Herr Böttger: Liederabend mit Philippe Huguet. Claire d'Anjou?
- Céline Kiefer schlägt vor, französische Kurse Mitgliedern anzubieten.
- Herr Kratz schlägt eine Reise vor: wir könnten prüfen, ob ein Reisebüro unsere Frankreichreise organisieren könnte.
- Tanz-Party im KfZ am Tag von „la Fête de la Musique“ am 21. Juni 2023. Ziel: jüngere Generationen gewinnen.

Punkt 10. Verschiedenes

Nächstes Treffen für die Vorbereitung der Tanz Party ist am 20. Feb. 2023 geplant.